



61. Generalversammlung

76

Bereits am Nachmittag hatten Interessierte die Gelegenheit, den Charme der Altstadt von Winterthur oder die Geschichte des Sulzerareals kennen zu lernen. Neues an der Generalversammlung: Die Richtlinienarbeit soll stärker visualisiert (Erklärvideos) und die daraus resultierenden Dokumente in den anderen beiden Amtssprachen der Schweiz zugänglich gemacht werden.

Text: Manuel Fischer

Die GV im Casino in Winterthur startete mit Begrüßungsworten von Michael Künzle, dem Stadtpräsidenten von Winterthur. Er skizzierte einen historischen Bogen vom Bild vergangener Tage mit Tausenden von Industriearbeitern, die morgens und abends in und aus den Fabriken strömten, zu einer Bildungsstadt mit ebenso vielen Studierenden, welche die Arbeitswelt von morgen prägen werden. Gleich anschliessend präsentierte Felix Winter, Leiter Bereich Wärme und Entsorgung beim Stadtwerk Winterthur, anstehende Projekte der urbanen Wärmeversorgung der Stadt: Der bestehende Gebäudepark soll effizienter gemacht, bestehende Wärmeverbünde erweitert, das Gasnetz rückgebaut werden.

Als Gastreferent war Till Kellerhoff vom Club of Rome eingeladen worden. Das 1972 veröffentlichte Buch «Die Grenzen des Wachstums» sei häufig missverstanden worden. Dabei führe die exponentielle Steigerungslogik beim materiellen Ressourcenverbrauch und bei einer nach wie vor steigenden Weltbevölkerung, die nach mehr Wachstum strebt, zu Negativ-

szenarien und bereits heute schon zu einer Verringerung des Wohlbefindens bei einem Grossteil der Bevölkerung. Es brauche fünf – zueinander bezügliche – Kehrtwenden, die über die reine Ökonomie hinausgehen, wie etwa die Bekämpfung der Armut und Ungleichheit, der Umstellung des Ernährungs- und Energiesystems und mehr Geschlechtergerechtigkeit.

RICHTLINIENARBEIT

Tagespräsident Roman Schläpfer, ansonsten Präsident der Schweizerischen Gesellschaft für Reinraumtechnik SRRT-Swiss, führte durch den statutarischen Teil der GV. Zahlreiche Neumitglieder wurden per Akklamation aufgenommen, einem verstorbenen Mitglied mit einer Schweigeminute gedacht, der Jahresbericht des Präsidenten Peter Scherer angenommen. Matthias Vogelsang, Delegierter für Richtlinienarbeit, verdankte den Einsatz engagierter Mitglieder in 40 laufenden Richtlinienprojekten. Neu werden Erklärvideos produziert, welche eine Einführung in die Zielsetzung von Richtlinien geben werden. Und erstmals sollen zwei SWKI-Richt- //

1 Noch-Präsident Peter Scherer nimmt neue Mitglieder in die Reihen der Berufsvereinigung auf.

Foto: Manuel Fischer

2 Vorstandsmitglied Matthias Vogelsang erläuterte den Stand der laufenden Richtlinien-Arbeiten.

Foto: Manuel Fischer

3 Mit Daniel Bühler (links) haben DIE PLANER, SWKI wieder einen neuen Präsidenten für die nächsten zwei Jahre. Rechts im Bild Tagespräsident Roman Schläpfer.

Foto: zVg



LAUFEN

Silent Flush
FLÜSTERLEISE – EFFIZIENT – SAUBER

[LAUFEN.CH/SILENT-FLUSH](https://www.laufen.ch/silent-flush)
LAUFEN 1892 | SWITZERLAND

linien auf Italienisch publiziert werden. Ronny Riedo, Delegierter für Aus- und Weiterbildung, hielt Ausschau auf kommende Tagungen im Jahresverlauf. Milton Generelli und Kurt Ruffieux sprachen über Aktivitäten in den französisch und italienisch sprechenden Landesteilen.

WAHLEN

Daniel Bühler, beruflich Geschäftsführer der 3-Plan Haustechnik AG, wurde einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt, ebenso Reto Vital zum Vizepräsidenten. Bestätigt in ihren Ämtern wurden die weiteren Vorstandsmitglieder Daniel Stadler, Christian Walther, Ivan Gattlen, Kurt Ruffieux, Milton Generelli, Matthias Vogelsang und Rony Riedo, verdankt wurde Michael de Martin – aus dem Gremium austretend – für seine geleisteten Dienste. Das Revisorensteam ergänzt neu Rajah Marbach als Ersatz-Revisorin.

15 NEUE ORDENTLICHE MITGLIEDER

- Beqiri Gezim
Dipl. Techniker HK Heizung
- Düring Christian
staatlich geprüfter Techniker HKS
- Fernandez David
Dipl. Techniker HF Sanitär
- Goubet Florian
Ingénieur Génie climatique et énergétique MAS
- Harburger Wolfgang
Dipl. Techniker HF Heizung
- Küng Samuel
Techniker HLK / Erneuerbare Energien
- Leber Marco
Dipl. Ingenieur HTL
- Lennarz Joachim
Dipl. Elektroingenieur

- Obrist Daniel
BSc FHO in Energie- und Umwelttechnik
- Remund Christoph
Executive Master of Business Administration (EMPA)
- Rumo Roger
Dipl. Fachmann für Wärme- und Feuerungstechnik
- Schwendener Roland
BSc Gebäudetechnik HLKS
- Schütz Philipp
Dipl. Techniker
Telekommunikation HF
- Zenhäusern Pascal
Dipl. Haustechnikplaner,
Projektleiter Heizung

ÜBERTRITTE VOM STUDIERENDENMITGLIED

- Bucheli Kevin
BSc Gebäudetechnik HLKS
- Niederberger Nicolas
BSc Gebäudetechnik HLKS
- Zraggen Lorenzo
BSc Gebäudetechnik HLKS

NEUE STUDIERENDENMITGLIEDER

- Arnold Patrik
Studiengang Dipl. Gebäudetechniker HF
- Märki Joel
Studiengang BSc Gebäudetechnik HLKS
- Medic Martina
Studiengang BSc Energy and Environmental Systems
- Schätzle Nick
Studiengang BSc Gebäudetechnik HLKS



Daniel Bühler, Präsident

Liebe Vereinsmitglieder

Veränderungen sind Chancen. Die kontinuierliche Erneuerung des Vorstands bei DIE PLANER ist dabei zugleich Chance und Herausforderung. Es gilt die Balance zwischen Erneuerung und Tradition zu finden. Neue Ideen und Ansätze nicht im Keim zu ersticken, aber auch nicht nur in altem Fahrwasser zu treiben. Dies gilt gleichermassen für jeden von uns im Alltag, in unseren Unternehmungen und unseren Projekten. Es stehen einige Aufgaben an, die wir als Branche zu bewältigen haben. Ich wünsche mir dabei, dass wir diese anstehenden Herausforderungen als Chance sehen und die notwendigen Veränderungen positiv, mit viel Mut und grossem Engagement angehen. Trotz oder gerade wegen der teilweise hohen Belastung. Denn diese dürfte aus bekannten Gründen nicht geringer werden. Und doch brauchen wir Veränderungen. Persönlich freue ich mich, in den kommenden zwei Jahren die eine oder andere Veränderung bei DIE PLANER anstossen und umsetzen zu können.

Herzliche Grüsse, Daniel Bühler

Unsere Anlässe

SWKI-Forum Gebäudetechnik
7.7.2023, Horw

Gebäudetechnik-Kongress
19.9.2023, Baden

Gebäudetechnik-Tag,
DIE PLANER, SWKI / ProKlima
7.11.2023, Baden

DIE PLANER-Mitglied

Die Energie, Umwelt und Gebäudetechnik fördern – Mitglied werden

Wollen Sie sich für die Weiterentwicklung der Energie, Umwelt und Gebäudetechnik engagieren? DIE PLANER, SWKI bietet Ihnen die richtige Plattform. Für eine Mitgliedschaft ist eine höhere technische Ausbildung erforderlich. Studierende, die an einer technischen/ universitären Hochschule, Fachhochschule oder einer höheren Fachschule auf den Gebieten der Energie- oder Gebäudetechnik studieren, können ebenfalls beitreten. Informieren können Sie sich unter: www.die-planer.ch/die-planer/#mitglieder

Aktuelle Richtlinien

Interesse an der Mitarbeit Richtlinien? Interessenten für Richtlinienarbeit können sich beim Sekretariat melden, es werden für aktuelle Themen, welche mit einer neuen Richtlinie starten, immer wieder Arbeitsgruppenmitglieder gesucht.